

RESUMEN

DE INFORMACIÓN NACIONAL



SÁBADO 14 DE SEPTIEMBRE DE 2013

DISTRITO FEDERAL

SUMAN 500 QUEJAS EN TEDF POR ELECCIÓN DE COMITÉS CIUDADANOS

El Tribunal Electoral del Distrito Federal (TEDF) en su sesión pública de hoy, desahogará más de 200 impugnaciones relacionadas con el registro de fórmulas, así como la presunta intervención de funcionarios públicos y partidos políticos, acarreo y compra de votos derivados de la elección de Comités Ciudadanos y Consulta para el Presupuesto Participativo 2014, del 1 de septiembre. Además, estima que el número de impugnaciones se incrementa, toda vez que, por procedimiento, las direcciones distritales del Instituto Electoral del Distrito Federal (IEDF), que son las que reciben las denuncias en primera instancia, tienen un rango mayor de días para procesarlas, antes de turnarlas al organismo jurisdiccional local. (EXCÉLSIOR, P. 2, SECC. COMUNIDAD, NOTIMEX; LA CRÓNICA DE HOY, P. 14, SECC. CIUDAD, NOTIMEX)

ACABA FIGURA PARA ARRAIGOS

La Gaceta Oficial del Distrito Federal publicó los cambios realizados al párrafo sexto del artículo 271 del Código de Procedimiento Penales, por los que se modifica el concepto de arraigo y se establece el de detención con control judicial, lo que permitirá que el arresto de un imputado sea menor a 30 días. (EXCÉLSIOR, P. 1, SECC. COMUNIDAD, FILIBERTO CRUZ)

DESDE MAYO MATARON A LOS DEL BAR HEAVEN

Los tres presuntos autores materiales, detenidos el pasado jueves por la Procuraduría General de la República (PGR), por el crimen de las 13 personas halladas en agosto pasado en el rancho La Negra, en Tlalmanalco, Estado de México, confesaron que el domingo 26 de mayo, el mismo día que el grupo fue privado de la libertad, del bar Heaven, los trasladaron a ese sitio y los mataron, según versiones de autoridades consultadas sobre los avances de esta investigación. Incluso, siguieron un método: primero asesinaron a los ocho varones, después privaron de la vida a las cinco mujeres. Cuando concluyeron su trabajo, tras inhumar a las víctimas, sellaron la fosa clandestina con cemento, asbesto y cal. Lo anterior a petición de la banda La Unión Insurgentes o Condesa. (EL UNIVERSAL, P. 1 SECC. METRÓPOLI, SILVIA OTERO)

MORELIA

MATAN A EX EDIL EN MICHOACÁN

La Procuraduría General de Justicia del Estado (PGJE) de Michoacán, informó que Javier Sagrero Chávez, ex alcalde de Quiroga, falleció ayer luego de ser baleado por desconocidos en su oficina en la Asociación Ganadera. (REFORMA, P. 14, SECC. NACIONAL, ADÁN GARCÍA)

RESUMEN

DE INFORMACIÓN NACIONAL



SÁBADO 14 DE SEPTIEMBRE DE 2013

ZACATECAS

ASUMIRÁ ALCALDÍA CANDIDATO INDEPENDIENTE

Raúl de Luna Tovar, primer alcalde independiente electo en Zacatecas, asumirá mañana el cargo de presidente municipal de Enrique Estrada, una localidad endeudada y sin recursos. De Luna Tovar compitió en las elecciones locales del pasado julio junto con otros ocho candidatos independientes de diversas alcaldías; sin embargo, de los nueve participantes sólo él resultó triunfador. De esa forma, el domingo se convertirá en el primer alcalde de Zacatecas y el segundo de México en asumir el cargo, tras ganar los comicios bajo la figura de candidato independiente. En entrevista, el edil electo lamentó recibir una administración municipal sin recursos, la cual calificó como la peor en la historia de esa población, de la que ya fue munícipe en el periodo 2007-2010. Señaló que en los avances del proceso de entrega-recepción ha constatado la difícil situación económica por la que atraviesa el ayuntamiento de Enrique Estrada. (EXCÉLSIOR, P. 13, SECC. ESTADOS, NOTIMEX)

SALA SUPERIOR

CONFIRMA TEPJF VICTORIA DE LA ALIANZA PRD-PAN EN SOMBRERETE

La Sala Superior del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF) confirmó el triunfo de Juan Ángel Castañeda, candidato de la coalición integrada por los partidos de la Revolución Democrática (PRD) y Acción Nacional (PAN), como presidente municipal de Sombrerete, Zacatecas. Apenas la semana pasada, la Sala Regional Monterrey, al resolver un recurso de inconformidad del Partido Revolucionario Institucional (PRI), decidió anular los resultados de una urna en ese municipio, con lo que se declaró un empate entre los candidatos del tricolor y de la coalición, ordenando por ello al Congreso local la realización de una elección extraordinaria para designar al edil ganador. Sobre esta resolución, Gerardo Espinoza Solís, dirigente estatal del sol azteca, advirtió que la Sala Superior "le enmendó la plana a la Sala Regional de Monterrey e hizo justicia al menos en uno de los asuntos que se le plantearon, no así en el recurso de revisión sobre la asignación de los diputados plurinominales para el Congreso de Zacatecas. Estamos contentos porque no prosperó la malsana intención del PRI de atropellar la voluntad de los habitantes de Sombrerete, que votaron en forma mayoritaria por Castañeda", manifestó el dirigente. (LA JORNADA, P. 29, SECC. ESTADOS, ALFREDO VALADEZ RODRÍGUEZ)

REALIZA IEEPCO CONSULTA COMUNITARIA

Alberto Alonso Criollo, consejero presidente del Instituto Estatal Electoral y de Participación Ciudadana de Oaxaca (IEEPCO), informó que este fin de semana se realizarán las consultas comunitarias en localidades de San Juan Teotálcingo, Santa María Yahúivé y en la cabecera municipal de Santiago Choápam, Oaxaca, con el objetivo de establecer la forma en la que elegirán a sus autoridades municipales. Destacó que con estos trabajos, que realizan la Dirección de Sistemas Normativos Internos y la Comisión para la Reconciliación entre las Comunidades del Municipio de Santiago Choápam, se cumple lo ordenado por la Sala Superior del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF). En las asambleas de consulta, refirió, se les pregunta a los habitantes del municipio sobre los procedimientos para elegir a los concejales y el método para emitir el voto, entre otras cosas. (E-CONSULTA.COM, REDACCIÓN)

RESUMEN

DE INFORMACIÓN NACIONAL



SÁBADO 14 DE SEPTIEMBRE DE 2013

SALA MONTERREY

SE REALIZARÁ RECUESTO DE DOS CASILLAS EN ALDAMA

La Sala Regional Monterrey del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF) ordenó la apertura de las casillas 19 y 19 contigua 3, en el municipio de Aldama, Tamaulipas. La resolución confirmó la sentencia del Tribunal Electoral del Poder Judicial del Estado de Tamaulipas (TRIELTAM), contra la impugnación interpuesta por Movimiento Ciudadano (MC). Los magistrados dieron la razón a MC, debido a una “mala interpretación” del artículo 306 del Código Electoral del estado. Asimismo, se instruyó que una vez realizado el recuento de votos, se emita una nueva resolución en la que se revoque o confirme, según sea el caso, los resultados obtenidos por el Consejo Municipal en la sesión de cómputo de la elección el pasado del 7 de julio. (MILENIO.COM, REDACCIÓN)

MILITANTES DEL PAN IMPUGNAN REFORMAS ESTATUTARIAS ANTE EL IFE

Militantes del Partido Acción Nacional (PAN) impugnaron ante la Dirección de Prerrogativas de Partidos Políticos del Instituto Federal Electoral (IFE) las reformas estatutarias aprobadas durante los trabajos de la XVII Asamblea Nacional Extraordinaria celebrada los días 16 de marzo y 10 de agosto del presente año. Los panistas presentaron un juicio para la protección de los derechos político-electorales del ciudadano para impugnar los acuerdos que, entre otras cosas, permitirán a los militantes elegir al nuevo dirigente nacional del albiazul. El recurso fue presentado el 20 de agosto ante la Sala Regional Monterrey del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF). Con la presentación de estas apelaciones, la Dirección de Prerrogativas deberá abrir un periodo de alegatos para que las partes, el área jurídica panista y los inconformes presenten las pruebas. Ello, luego de que el pasado 26 de agosto, Acción Nacional entregó en tiempo y forma al IFE las reformas a sus Estatutos, integradas por siete carpetas y más de cinco mil fojas. (UNOMÁSUNO, P.7, SECC. POLÍTICA, REDACCIÓN)

SALA DISTRITO FEDERAL

MEA CULPA, DERROTAS ANTE EL TEPJF: PRD

Cristóbal Luna Luna, secretario general del Partido de la Revolución Democrática (PRD) en Tlaxcala, estimó que los resolutive emitidos por la Sala Regional Distrito Federal del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF) en contra de su partido, son un pago por sus propios errores. Adelantó que la falta de elementos y contundencia en los juicios electorales ha propiciado que las sentencias sean adversas, como ocurrió en Panotla, en donde los magistrados ordenaron al Instituto Electoral local (IETLAX) anular la Constancia de Mayoría a Eymar Grande, abanderado del sol azteca. Luna Luna reconoció que los errores e intereses de algunos grupos perredistas fueron la causante de la derrota electoral del pasado 7 de julio. Consideró que el partido está obligado a recomponer el camino, en virtud de que en este momento son la tercera fuerza política en la entidad. (COMUNÍCATE DIGITAL, ALFREDO GONZÁLEZ)

RESUMEN

DE INFORMACIÓN NACIONAL



SÁBADO 14 DE SEPTIEMBRE DE 2013

LIBERAN EL ZÓCALO; SIGUE CNTE EN EL DISTRITO FEDERAL

Minutos antes de que venciera el plazo acordado entre autoridades federales y locales con la intermediación del gobierno de Oaxaca, maestros de la Coordinadora Nacional de Trabajadores de la Educación (CNTE) desalojaron el Zócalo capitalino, lo que permitió que en 10 minutos la Policía Federal (PF) tomara el control de ese espacio para que se realicen las Fiestas Patrias. Con un operativo que Miguel Ángel Osorio Chong, titular de la Secretaría de Gobernación (Segob), calificó de profesional, la Plaza de la Constitución quedó libre de docentes, aunque se registraron choques aislados entre elementos policiacos y personas con el rostro cubierto. Este jueves la Segob emplazó a los maestros a abandonar el Zócalo para permitir las festividades del Grito de Independencia. A la dirigencia política del gremio se le ofreció llevar su plantón a otro punto del Distrito Federal. Antes de que venciera el ultimátum dado por las autoridades, un grupo integrado por Enrique Galindo, comisionado general de la PF; Héctor Serrano, y Alfonso Gómez Sandoval, secretarios de Gobierno del Distrito Federal y Oaxaca, respectivamente, acudieron a negociar con los dirigentes del magisterio su salida. La propuesta fue aceptada por Francisco Villalobos, secretario de organización de la Sección 22 de la CNTE. A las 16:00 horas elementos federales ingresaron al Zócalo y tomaron el control en breve lapso. La dependencia federal reportó por la noche 31 detenidos, ninguno del magisterio. Más tarde, Osorio Chong, en una conferencia de prensa, aseguró que el diálogo con los maestros continuará, siempre y cuando se apeguen a las normas y protocolos que rigen a la ciudad de México. Mientras que Miguel Ángel Mancera, jefe de gobierno del Distrito Federal, señaló que gracias al diálogo entre las autoridades locales y federales con los dirigentes de la Coordinadora se evitó una confrontación con los profesores, a quienes les ofreció mantener las negociaciones. Por su parte, Rubén Núñez, líder de la Sección 22 de Oaxaca, afirmó que la CNTE mantendrá el plantón, ahora en el Monumento a la Revolución, hasta que se vete la reforma educativa y sus leyes secundarias. (EL UNIVERSAL, P. 1, 6 Y 7, SECC. NACIONAL, NURIT MARTÍNEZ, NATALIA GÓMEZ, HORACIO JIMÉNEZ, FRANCISCO NIETO, MARCOS MUEDANO Y JULIÁN SÁNCHEZ; REFORMA, P. 1, 4 Y 5, SECC. NACIONAL, IXTARO ARTETA, CLAUDIA SALAZAR Y REDACCIÓN)

DESTACA ZAMBRANO QUE NO "CORRIÓ SANGRE"; AMLO REPRUEBA USO DE LA FUERZA

Jesús Zambrano, líder nacional del Partido de la Revolución Democrática (PRD), consideró positivo que en el desalojo de maestros en el Zócalo capitalino no corriera sangre. "Hubiera sido mejor que mediante el diálogo entre la CNTE y el gobierno se despejara el Zócalo", escribió en su cuenta de Twitter. En tanto, Alejandro Sánchez Camacho, secretario general del sol azteca, y Andrés Manuel López Obrador, líder del Movimiento Regeneración Nacional (MORENA), por separado reprobaron el uso de la fuerza para desalojar a los profesores. "El desalojo por la fuerza de los maestros de la Plaza de la Constitución es todo un retroceso. No es esa la vía para resolver los conflictos de nuestro país. Los maestros tienen razón y no fueron escuchados", afirmó López Obrador en San Juan Chamula, Chiapas. Por su parte, el panista Juan Carlos Romero Hicks, presidente de la Comisión de Educación del Senado, abogó por el regreso a clases. "Todos estamos perdiendo porque niños y jóvenes no reciben educación", indicó. (REFORMA, P. 4, SECC. NACIONAL, STAFF)

RESUMEN

DE INFORMACIÓN NACIONAL



SÁBADO 14 DE SEPTIEMBRE DE 2013

URGE EPN A ACELERAR EL CRECIMIENTO ECONÓMICO

Ante la Conferencia Nacional de Gobernadores (Conago), Enrique Peña Nieto, presidente de México, anunció la puesta en marcha de un Programa para la Aceleración del Crecimiento Económico por 27 mil millones de pesos y urgió a su inmediata utilización para encarar el adverso escenario económico internacional. En el Salón "Adolfo López Mateos" de la Residencia Oficial de Los Pinos, detalló que este programa será ejercido en coordinación con las 32 entidades. Los recursos se aplicarán en tres ejes: para fortalecer el crecimiento regional a través de pavimentación, equipamiento a hospitales e infraestructura; un paquete de mil millones de pesos para impulso al crédito y uno más por 13 mil millones de pesos para reactivar la industria de la vivienda. "Hemos señalado que la desaceleración que nuestra economía ha tenido en los últimos meses responde a causas del contexto internacional y, también, a causas internas. Y hoy, justamente, estamos en la necesidad, en la urgencia de realmente imprimirle aceleración al gasto público; de realmente lograr que se acelere la actividad económica en nuestro país", dijo el Presidente. Por su parte, Luis Videgaray Caso, titular de la Secretaría de Hacienda y Crédito Público (SHCP), detalló que en el programa Nacional Financiera (Nafin) y la Sociedad Hipotecaria Nacional (SHF) destinarán 13 mil millones de pesos a la vivienda, y la Secretaría de Comunicaciones y Transportes (SCT) apoyará obras estatales en pavimentación y equipamiento hospitalario por más de 5 mil millones de pesos. El funcionario dijo que para acelerar el crecimiento, además de la propuesta de incurrir en un déficit moderado, manejable y transitorio en 2013 y 2014, se propone un programa de aceleración del crecimiento a través de distintas medidas que tomarán en conjunto los gobiernos federales, de los estados y del Distrito Federal. Horas más tarde, al encabezar en el Colegio Militar la ceremonia de Clausura-Apertura de Cursos del Sistema Educativo Militar, Peña Nieto destacó que México es un país de paz y armonía social, "y que para fortuna de los mexicanos cuenta con instituciones democráticas dedicadas a velar por el Estado de derecho". (EL UNIVERSAL, P. 4, SECC. NACIONAL, FRANCISCO RESÉNDIZ; EXCÉLSIOR, P. 26, SECC. DINERO, JAIME CONTRERAS)

REFORMA POLÍTICA, ANTES DEL 20 DE OCTUBRE: PAN

El Partido Acción Nacional (PAN) presentará el próximo miércoles, con el respaldo de sus bancadas en el Senado y la Cámara de Diputados, una reforma político-electoral, la cual, advierten, tiene que ser aprobada antes del 20 de octubre. Jorge Villalobos, vicecoordinador del grupo parlamentario en San Lázaro, indicó que su partido en el Congreso no avalará ni una reforma más hasta que no se trabaje en la político-electoral. Comentó que el plazo para aprobar la Ley de Ingresos es el próximo 20 de octubre, por lo que advirtió que la reforma político-electoral tiene que ser aprobada antes de esa fecha. Explicó que su iniciativa será "integral", pues incluirá las propuestas que hizo el senador Ernesto Cordero en julio, así como la iniciativa que los diputados del blanquiazul presentaron en mayo. Villalobos comentó que el próximo martes habrá reunión del Comité Ejecutivo Nacional (CEN), en la que definirán el contenido de la propuesta, misma que darán a conocer en la sede de su partido un día después con el aval de todos los legisladores. (MILENIO DIARIO, P. 13, SECC. POLÍTICA, ISRAEL NAVARRO)

RESUMEN

DE INFORMACIÓN NACIONAL



SÁBADO 14 DE SEPTIEMBRE DE 2013

DIVIDE A OPOSICIÓN PLAN FEDERAL PARA AMPLIAR DÉFICIT PÚBLICO

La solicitud del Ejecutivo de generar un déficit fiscal de 0.4% en el gasto de 2013 dividió a la oposición, pues si bien el Partido Acción Nacional (PAN) criticó la medida, afirmó que ese instituto político no ofrecerá alternativas, mientras que la bancada del Partido de la Revolución Democrática (PRD) en el Senado dio a conocer que votará en contra de ese recurso. Gustavo Madero, dirigente nacional del blanquiazul, dijo que la propuesta de solicitar mayor déficit de ingresos para el país es un derecho de equivocación que tiene el gobierno federal, "y el PAN no se lo va a quitar". En conferencia, Madero expuso que una reforma hacendaria debe considerar ingresos permanentes y no utilizar el déficit, sobre todo si se quiere un crecimiento permanente. Por separado, el senador perredista Mario Delgado Carrillo afirmó que primero se debe dar una reducción del gasto en comunicación social y gastos personales de las dependencias del gobierno federal, como lo establece la Ley de Presupuesto y Responsabilidad Hacendaria. La ampliación del Presupuesto de Egresos de la Federación de 2013, dijo Delgado Carrillo, es de 73 mil 714 millones de pesos, y mientras no haya ajustes en el gasto del gobierno federal, el grupo senatorial del sol azteca "no va a aprobar esa ampliación del déficit público". (EL UNIVERSAL, P. 4, SECC. NACIÓN, ARIADNA GARCÍA Y JUAN ARVIZU, REFORMA, P. 10, SECC. NACIONAL, CLAUDIA SALAZAR)

ESTIMAN DE ALTO PERFIL LA VISITA DE JOE BIDEN

La visita de Joe Biden, vicepresidente de Estados Unidos (EU), a México será de alto perfil, pues llegará acompañado de una importante delegación de funcionarios y con una agenda abultada, adelantó Eduardo Medina Mora, embajador mexicano en Washington. "El Presidente Barack Obama quiso destacar la relevancia que el gobierno de EU le da a esta agenda de competitividad regional, precisamente pidiéndole al vicepresidente Biden que encabece la delegación", dijo el canciller en un encuentro con periodistas en el Club Nacional de la Prensa de Washington. La delegación estará en México los días 19 y 20 de septiembre para poner en marcha el Diálogo Económico de Alto Nivel EU-México, una de las nuevas herramientas de cooperación, con la que se busca abordar la relación bilateral desde una óptica global y más ambiciosa. Medina Mora resaltó que el gobierno de México sigue esperando actualizaciones sobre la investigación anunciada por la Casa Blanca acerca del escándalo de espionaje de la Agencia Nacional de Seguridad (NSA, por sus siglas en inglés) sobre Enrique Peña Nieto, presidente de México. "Estamos ansiosos por tener una respuesta de nuestra contraparte estadounidense, pero somos pacientes. Se ofreció hacer una investigación y está en curso, así que cuando el gobierno estadounidense esté listo para hablar, nosotros ya estamos listos", comentó. (REFORMA, P. 3, SECC. NACIONAL, ÁNGEL VILLARINO; EL UNIVERSAL, P. 2, SECC. NACIÓN, JAIME HERNÁNDEZ)

RESISTE TELEVISA SEÑAL DE DISH

Televisa exigió ante el Tribunal Superior de Justicia del Distrito Federal (TSJDF) que sus canales de señal abierta sean retirados de la oferta de Dish, empresa de TV satelital, que los incorporó esta semana. Fuentes de la empresa señalaron que dicho Tribunal concedió las medidas cautelares para que Dish se abstuviera o dejara de usar la señal hasta que el Instituto Federal de Comunicaciones (IFT) lo autorice. Desde el miércoles, Dish retransmite los canales 2, 5 y 9 de Televisa, así como el 7 y 13 de TV Azteca, sin un costo adicional. Cuando subió los canales a su oferta, Dish argumentó que está obligada a cumplir lo estipulado en el artículo 8 transitorio de la reforma constitucional, tras la conformación del IFT. Dish está controlada por MVS, asociada a su vez con la estadounidense Dish Network. (REFORMA, P. 1, SECC. NEGOCIOS, VANIA GUERRERO)